

Distinguidas autoridades de mesa, participantes en general...

- CAF, banco de desarrollo de América Latina y el Caribe apoya a todos los países miembros a cumplir con sus metas establecidas en sus planes de desarrollo nacionales y compromisos en convenciones internacionales.
- CAF ha financiado históricamente operaciones en infraestructura de transporte, energía y de saneamiento ambiental.
- En 1998 la forma de mirar al banco empezó a cambiar. Los países experimentaron un evento extremo de El Niño. Por ello solicitaron a CAF el financiamiento de una serie de estudios e investigaciones que evaluaron las pérdidas económicas notables causadas por este calentamiento anómalo del mar, destruyendo las economías de varios países. Así, apoyamos la creación del CIIFEN (Centro Internacional de Investigaciones del Fenómeno del Niño) para diseñar el primer Plan Estratégico y de operaciones del CIIFEN.
- Si bien la investigación no ha sido una inversión priorizada por los países miembros en su relación con CAF. La colaboración con los gobiernos en proyectos de investigación y conocimiento es un servicio que CAF también ofrece a los países.
- CAF ha apoyado experiencias exitosas en operaciones de canje de deuda que han permitido a algunos países poder realizar inversiones en investigación, equipamiento, infraestructura y educación especializada.
- Conocemos las necesidades de **Aumentar la investigación en los océanos**. La inmensidad del océano y los altos costos tecnológicos han limitado la investigación marina.
- Queremos expresar aquí que podemos apoyar al financiamiento de estas actividades si son priorizadas por los países de Latinoamérica y el Caribe.
- Con satisfacción, percibimos que Los países están llegando con una mayor demanda de inversión en investigación y generación de conocimiento. Por ejemplo una operación aprobada en Colombia financia el **Fortalecimiento de la gestión del conocimiento hidrológico, meteorológico y ambiental Nacional con la finalidad de** aumentar la capacidad adaptativa frente al cambio climático.
- Canalizamos recursos del Fondo de Adaptación, para que Chile y Ecuador adquieran estaciones hidrometeorológicas que generen información para alimentar sistemas de alertas tempranas para las comunidades costeras.
- El martes, anunciamos aquí que con recursos de AT-CAF para el CMAR se va a montar una plataforma de información científica de estas AMPs y futuras zonas núcleo.
- Adicionalmente en este foro, anunciamos que CAF destinará USD 1.250 millones en los próximos cinco años para financiar proyectos que contribuyan a preservar, dinamizar e impulsar los ecosistemas marinos y costeros de América Latina y el Caribe.
- **Concluyo subrayando que**, CAF puede y quiere colaborar para financiar ciencia, desarrollo de capacidades de investigación y transferencia de tecnología a nuestra región para el bienestar la gente y el planeta.